



## PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 03:48

PAG - 1 -

Miércoles 01 de Noviembre de 2006

### El Salvador

## El Diario de Hoy

### **Autoridades garantizan energía eléctrica para las elecciones**

La Comisión Nacional de Energía (CNE) de Nicaragua garantizó hoy el suministro eléctrico para los comicios presidenciales y legislativos del próximo 5 de noviembre. La institución encargada de las políticas energéticas indicó en un comunicado que El Salvador venderá 50 megavatios de energía a Nicaragua para que no falle el fluido eléctrico entre el 2 y el 10 de noviembre. El presidente del CNE, Ernesto Espinoza, dijo que el acuerdo fue suscrito el 25 de octubre pasado entre la Empresa Nicaragüense de Transmisión Eléctrica S.A. (Entresa) y la Comisión Eléctrica del Río Lempa (CEL), de El Salvador. La fuente agregó que el convenio fue autorizado por el presidente salvadoreño, Elías Antonio Saca, a petición de su homólogo nicaragüense, Enrique Bolaños.

### Honduras



### **Sandinistas y liberales divididos**

La posibilidad de una segunda ronda en las elecciones del domingo se mantiene latente ya que ninguno de los candidatos tiene el porcentaje requerido

Por primera vez en los últimos 16 años los sandinistas como liberales llegan divididos a las elecciones: los primeros con expectativas reales de recuperar el poder y los segundos temerosos de que un disidente de sus propias filas los condene a un tercer lugar.

La insistencia de Daniel Ortega, de 61 años, de postularse a la presidencia por quinta vez consecutiva provocó la consolidación del Movimiento Renovador Sandinista, MRS, que por primera vez presenta a un candidato para enfrentar en las urnas al líder histórico del Frente Sandinista.

Para el Partido Liberal Constitucionalista, PLC, ha sido demoledor que su dirigente Enrique Bolaños, a quien llevaron al poder en el 2002, impulsara el procesamiento judicial del hombre clave de la organización: el ex presidente Arnoldo Alemán, que actualmente cumple bajo régimen domiciliario una condena de 20 años de prisión por fraude al Estado.

Ortega va en primer lugar en las encuestas, con un promedio de por lo menos 10 puntos porcentuales de ventaja sobre su más cercano contendiente, el disidente liberal Eduardo Montealegre, respaldado por la Alianza Liberal Nicaragüense, ALN.

El candidato del PLC, José Rizo, se coloca en tercer lugar, seguido del disidente sandinista del MRS, Edmundo Jarquín.

La posibilidad de una segunda ronda en las elecciones del domingo en Nicaragua se mantiene latente ya que ninguno de los candidatos, incluido el izquierdista Daniel Ortega, tiene garantizado el 35% mínimo necesario para convertirse en presidente en la primera vuelta.



## *PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

**Hora: 03:48**

PAG - 2 -

La posibilidad de una segunda vuelta está en el escenario electoral, debido a que todavía no se sabe hacia dónde se va a inclinar el voto de los indecisos y el voto oculto.

### Costa Rica



#### **Segunda ronda sigue latente en Nicaragua**

La posibilidad de una segunda vuelta en las elecciones del domingo en Nicaragua se mantiene latente ya que ninguno de los candidatos, incluido el izquierdista Daniel Ortega, tiene garantizado el 35% mínimo necesario para convertirse en presidente.

Para el analista Carlos Tunermann, la cantidad de indecisos que sigue presente en los sondeos así como el voto oculto son factores que hacen pensar en la segunda.

La ley electoral establece que el ganador será el candidato que obtenga "una mayoría relativa de al menos el 40% de votos válidos, salvo que aquellos que habiendo obtenido un mínimo del 35% supere al candidato que obtuvo el segundo lugar por una diferencia mínima de cinco puntos porcentuales".

Cinco sondeos de opinión realizados y publicados en las primeras tres semanas de octubre situaban al candidato del opositor Frente Sandinista (FSLN) Daniel Ortega primero con entre el 30% y el 34% en la intención de voto.

En segundo lugar aparece el aspirante de la Alianza Liberal Nicaragüense Eduardo Montealegre con (22% a 25,5%), mientras que el tercero y cuarto lugar es disputado por los candidatos del Partido Liberal Constitucionalista, José Rizo, y del Movimiento de Renovación Sandinista Edmundo Jarquín, con menos del 20%.

Se calcula que el voto indeciso y oculto oscila entre el 7 y el 10% de los 3,6 millones de votantes convocados el domingo a las urnas.

De acuerdo con Tunermann, la ventaja de 7 a 11 puntos que Ortega tiene sobre Montealegre en estas encuestas puede facilitarle una victoria en primera vuelta, aunque la clave está en el alto porcentaje de indecisos, como ocurrió en los últimos tres comicios.

### Panamá



#### **Jarquín promete dar una sorpresa**

Daniel Ortega fue acusado de apoderarse de bienes del Estado antes de entregar el poder a Chamorro en 1990.

Los nicaragüenses están convocados a las urnas el próximo domingo 5 de noviembre.

El candidato presidencial disidente sandinista Edmundo Jarquín, que ocupa el cuarto lugar en las encuestas de intención de voto para las elecciones del domingo, dijo que podría dar la "sorpresa" debido a que hay un 18% de indecisos.



## *PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

**Hora: 03:48**

PAG - 3 -

Jarquín afirmó ayer martes, en un encuentro con la prensa extranjera, que en caso de ganar las elecciones nunca permitiría que el líder sandinista Daniel Ortega gobierne desde abajo" como lo ha hecho en los últimos 16 años.

Yo soy el único a quien Ortega (que es favorito en las encuestas) no podrá doblegar con asonadas o chantajes, porque no tengo cola que me pise", dijo Jarquín durante un desayuno con corresponsales extranjeros.

Las encuestas más recientes colocaron a Ortega con un promedio del 33% de las intenciones de voto, mientras que Jarquín, del Movimiento Renovador Sandinista, se colocó con un 13%.

Eduardo Montealegre, de Alianza Liberal Nicaragüense, se ubicó en segundo lugar con el 25.4%, y José Rizo, del Partido Liberal Constitucionalista, en tercer lugar con 17%.

Jarquín, de 60 años y yerno de la ex presidenta Violeta Barrios de Chamorro (1990-1996), dijo que el pueblo nicaragüense clama por un cambio que no pueden asegurar sus adversarios.

Agregó que su opción de centro izquierda es la única que puede responder a ese clamor que pide el fin del pacto corrupto entre el ex presidente Arnoldo Alemán, condenado a 20 años de cárcel por fraude al Estado y lavado de dinero, y Ortega, acusado de apoderarse de bienes del Estado, antes de entregar el poder a Chamorro en 1990.

Jarquín dijo que sus rivales Rizo y Montealegre representan a la vieja oligarquía y que Ortega representa a la nueva.

Ortega ya no es un revolucionario, porque él y varios de los miembros de su cúpula sandinista representan grandes intereses, dijo.

Agregó que, por ejemplo, el ex comandante y diputado sandinista Bayardo Arce, maneja el monopolio de la importación y venta del arroz en Nicaragua.

### **Estados Unidos**



### **Sandinistas y liberales llegan divididos a la elección**

Por primera vez en los últimos 16 años tanto sandinistas como liberales llegan divididos a las elecciones: los primeros con expectativas reales de recuperar el poder y los segundos temerosos de que un disidente de sus propias filas los condene a un tercer lugar.

La insistencia de Daniel Ortega, de 61 años, de postularse a la presidencia por quinta vez consecutiva provocó la consolidación del Movimiento Renovador Sandinista (MRS), que por primera vez presenta a un candidato para enfrentar en las urnas al líder histórico del Frente Sandinista.

Para el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) ha sido demoledor que su dirigente Enrique Bolaños, a quien llevaron al poder en el 2002, impulsara el procesamiento judicial del hombre clave de la organización: el ex presidente Arnoldo Alemán (1997-2001), que actualmente cumple bajo régimen domiciliario una condena de 20 años de prisión por fraude al Estado.

Ortega va en primer lugar en las encuestas, con un promedio de por lo menos 10 puntos porcentuales de ventaja sobre su más cercano contendiente, el disidente liberal Eduardo Montealegre, respaldado por la



## *PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

**Hora: 03:48**

PAG - 4 -

Alianza Liberal Nicaragüense (ALN).

El candidato del PLC José Rizo se coloca en tercer lugar, seguido del disidente sandinista del MRS, Edmundo Jarquín.

Un pacto entre Ortega y Alemán en 1999 convirtió a enemigos acérrimos en aliados: sandinistas y liberales tomaron control de todos los poderes del sistema, con excepción del Ejecutivo, lo cual provocó que Bolaños denunciara un intento de golpe de Estado técnico en el 2005 luego de que mediante reformas legislativas le restaron poder al mandatario.

Pero ese pacto también provocó la debacle en ambos partidos.

La ex guerrillera sandinista Dora María Téllez dijo a la AP que las primeras señales de disidencia en el Frente se remontan a la derrota en las elecciones de 1990, y tuvieron origen "en los problemas de democratización del partido y el cambio de métodos de lucha y de organización a los que se oponía Ortega".

El MRS se fundó como partido en 1995 y presentó infructuosamente candidatos a alcaldes al año siguiente, pero ahora es la primera vez que aspira a la presidencia. Aparentemente la candidatura de Jarquín le ha restado votos a Ortega, quien actualmente cuenta con el 33 por ciento de las preferencias. En los comicios del 2001 Ortega obtuvo el 42.3 por ciento de los votos.

Jarquín dijo a la AP que si Ortega obtiene el domingo su cuarta derrota electoral consecutiva "su liderazgo quedará muy vulnerado" y que "habrá grandes sorpresas en la cúpula y las filas del partido".